
让更多孩子

感受到语言的魅力

———访琨格儿童之家首席

教育专家郝琳楠

□晨报记者 韩文雪

“语言对每个孩子的成长都十分

重要，朗诵作为一种语言艺术形式，可

以让更多孩子更深刻、 更直观地感受

到语言的魅力。 ”教师节当天，市琨格

商贸有限公司琨格儿童之家首席教育

专家郝琳楠接受记者采访时说。

“朗诵传递出的力量是很大的，仅

仅依靠一个人的声音， 可以影响和打

动身边无数的人。因此，在日常的教育

工作中，我们十分重视对孩子朗诵、演

讲等语言能力的培养。 我们相信通过

这种方式， 可以进一步培养孩子的表

现力和领导力。 ”郝琳楠说。

据了解， 琨格儿童之家是目前豫

北地区最大的，集儿童购物、娱乐、益

智、 教育培训及配套服务为一体的主

题商城。“我们一直很关注孩子情商、

智商、能力等多方面的发展，从家庭亲

子关系入手， 打造一种全新的教育理

念。此次朗诵大赛的消息公布后，不仅

孩子们的参赛热情高涨， 许多老师也

积极报名， 可见这次活动的群众参与

性之高。 ”郝琳楠说。

“相信通过朗诵大赛，会有更多孩

子喜爱朗诵、了解朗诵。 下一步，琨格

儿童之家将增设语言艺术培训课程，

更好地培养孩子对艺术、 对生活的热

爱。 ”郝琳楠说。
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淇花食用油

给老师送实惠

9 月 10 日是我国第 28 个教师节，河

南省淇花食用油有限公司特推出面向开

发区所有中小学教师的购油优惠活动，以

此表达对老师们的敬意。

今年是我市开发区建区 20 周年，也

是河南省淇花食用油有限公司成立 10 周

年。因此，在教师节这个特别的节日里，淇

花食用油有限公司面向开发区所有中小

学教师发放食用油优惠券，教师凭优惠券

购淇花食用油可以享受到不同程度的优

惠。

依托开发区这个平台，20 年间我市

新城区飞速发展，所取得的成就大家有目

共睹。 淇花也从无到有，从一个默默无闻

的小作坊发展成豫北规模最大的食用油

生产企业、河南省农业产业化重点龙头企

业。

“这 10年， 不仅是淇花成长壮大的

10年，也是执着追求品质、不断超越的 10

年。 当然，一切成绩的取得离不开我市经

济建设的快速发展，也离不开淇花人长期

的奋斗，更离不开广大消费者的信赖和支

持。 举办这样的优惠活动，也是淇花回馈

社会的一种方式。 ”河南省淇花食用油有

限公司董事长连建伟说。 （韩文雪）

昨天是第 28 个教师节

2 7 名教育工作者受表彰

晨报讯（记者 王帅 实习生 王坤）9

月 10 日是我国第 28 个教师节， 我市 27 名

教育工作者和 2个先进集体受到表彰。

根据《河南省人力资源和社会保障厅、

河南省教育厅关于表彰河南省教育系统先

进集体、河南省优秀教师和河南省教育系统

先进工作者的决定》， 我市共有 2 个先进集

体、10 名省优秀教师、2 名先进工作者、14 名

优秀教师、一名优秀工作者受到表彰。

其中，受表彰的 2 个先进集体是淇滨小

学、 山城区第八小学；10 名省优秀教师分别

是浚县第一中学的余鹏智、淇县实验学校的

周水莲、淇县第五中学的于彩霞、山城区春

蕾小学的李深、 鹤山区中新小学的彭济岭、

市教育局基础教育教学研究室的王继方、市

培红高级中学的李宝玉、市第七中学的李存

民、鹤壁高中的董振卿、市外国语中学的王

培；2 名先进工作者是市特殊教育学校王晓

阳、 鹤壁职业技术学院的高自省；14 名优秀

教师分别是浚县第一中学的陈晓明、浚县新

镇第一初级中学的刘瑞新、浚县卫贤镇第一

初级中学的姜好成、 淇县前进小学的孙艳

君、淇滨区五中的王德宽、淇滨区第一中学

的牛永月、山城区第五小学的王伟、鹤山区

实验中学的王自立、 市淇滨中学的张金红、

市兰苑中学的吕娟、 市师范附小的李巧莲、

市鹤翔小学的李秀华、鹤壁职业技术学院的

刘晓、 鹤壁汽车工程职业学院的侯守明；一

名优秀工作者是淇滨区福源中学的卢静。

我市参加第十六届

中国国际投资贸易洽谈会

签约 7 个项目

投资总额 8 1 . 7 亿元

晨报讯（记者 秦颖 赵玮）9 月 8 日至

11 日，第十六届中国国际投资贸易洽谈会在

厦门举行，我市 40 余人参加，与会期间我市

代表团签约 7个项目，投资总额 81.7亿元。

我市签约的 7 个项目分别是北京顺通

物流中心投资 35 亿元的年产 50 万吨中式

营养快餐项目、福建富盛达陶瓷有限公司投

资 16 亿元的新建陶瓷生产线项目、 北京农

信通科技有限公司投资 7 亿元的中国（鹤

壁）农业硅谷产业园项目、西安光学精密机

械研究所投资 6.4 亿元的年产 60 万台太阳

能热水器项目、福建省佳美集团投资 3 亿元

的年产 100 万套系列消防电器项目、香港佰

德投资集团有限公司投资 1.6 亿美元（约合

1 0 . 4 亿元人民币）的新建浚县城乡信息化产

业园及配套项目、 台商客商投资 6000 万美

元（约合 3 . 9 亿元人民币）无机石材项目。 我

市签约项目数量占全省的 8.8%，投资总额占

全省的 11.4%。

9 月 6 日，老

郎酒 2 0 1 2 年鹤壁

市场迎中秋订货会

在御花园酒店举

行。

当日的优惠奖

励政策吸引了众多

经销商前来， 中间

还穿插了文艺表演

和抽奖环节。 很多

经销商代表满载而

归，订货会结束后，

总订货款达近 7 0

万元。

张志嵩 摄

山里人进了城，村里人进了厂

□晨报记者 李旭阳 实习生 赵艳芳

由于地处山区丘陵地带，鹤山区村庄分布分散，农民出行、就医、就学等比较困难；又属矿区，采空区村庄

房屋损害严重，部分已无法居住，辖区居民的生产生活环境亟待改善。 2 0 0 9 年以来，鹤山区把“统筹城乡”工

作列入“四大发展”战略，开始探索新型农村社区建设。

如今，鹤山区统筹城乡工作进展如何？ 那里的人们工作、生活情况怎么样？ 9 月 3 日上午，记者来到鹤山

区，感受鹤山人民的新生活。

在北站花苑买房

每平方米不超过 500 元

宽阔的马路， 优美的环境， 医院、学

校、社区服务中心等一应俱全……这就是

今年年底便可入住的北站花苑社区。

北站花苑社区是鹤山区委、区政府统

筹城乡、 改善民生全力打造的重点工程，

是中马驹河、东马驹河、韩林涧等行政村

合村并建以及公共租赁住房综合社区。

“目前 54 栋住宅楼已全部封顶，一部

分正在进行内外墙粉刷，有的已经正在进

行交工前初验。门口正在施工的两栋楼房

分别是社区服务中心和卫生中心，月底就

可以完工。 ”鹤山区委农村办公室主任孙

贵平向记者介绍。

牛国伟是鹤山区中马驹河村村民，他

在北站花苑社区买了两套房子。“我买了

两套 100 平方米的房子，只用了 10 万，每

平方米才合 500块。 ”牛国伟说。

据孙贵平讲，由于地理原因，北站花

苑社区建设难度大、成本高、资金缺口较

大，针对这一问题，他们采取农户自筹、政

府帮扶、市场运作、分类指导的模式，多种

渠道筹集社区建设资金，想尽一切办法让

村民花最少的钱买到满意的房子。

记者北站花苑社区的样板间，这是一

套三居室的房间，客厅、卧室均朝阳，客厅

宽敞明亮，卫生间、厨房布局合理。“这样

的房子买下来， 每平方米不超过 500 元，

有些原住房面积大的村民甚至不用掏钱

就可以换一套这样的房子。 ”孙贵平说。

代表团（队） 金牌 银牌 铜牌 奖牌

鹤壁职业技术学院 10 � � 6� � � �1 � � � 17

市冬泳协会 2 � � 3� � � �2 � � � 7

河南天海电器限公司 2 � � 2� � � �0 � � � 4

市建宇工程咨询有限公司 2 � � 0� � � �0 � � � 2

市住房和城乡建设局 � 1 � � 2� � � � 3 � � � 6

鹤壁供电公司 1 � � 2� � � � 1 � � � 4

市卫生局 1 � � 2� � � � 1 � � � 4

浚县 1 � � 1� � � � 3 � � � 5

鹤山区 1 � � 1� � � � 0 � � � 2

鹤壁万和发电有限责任公司 1 � � 0� � � � 0 � � � 1

淇县 1 � � 0� � � � 0 � � � 1

鹤煤（集团）公司 0 � � 2� � � � 2 � � � 4

市政府办公室 0 � � 1� � � � 0 � � � 1

市公安局 0 � � 0� � � � 3 � � � 3

鹤壁日报社 0 � � 0� � � � 3 � � � 3

淇县人民医院 0 � � 0� � � � 1 � � � 1

市委组织部 0 � � 0� � � � 1 � � � 1
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市九运会成年组成绩公告（前期项目）
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“现在工资高了，生活成本低了，每个月

拿到手里的钱多了。 ” 原来在鹤壁集东街村

住、现在搬到惠民小区的胡艳清对记者说。

企业入驻北站产业园后， 解决了很多村

民的就业问题。 附近不少村民原来在山城区

或淇滨区上班，现在回来了，胡艳清就是其中

一位。

胡艳清今年 27 岁，去年 8月份到中原宝

隆投资集团上班。 说起现在的工作，胡艳清非

常满意，“现在离家近，公司提供食宿，连电话

费都不用自己交，每个月还发 2000多元工资，

这工资基本上就是纯收入。 ”胡艳清笑着说。

“像胡艳清这样的员工我们公司还有很

多。 ”中原宝隆投资集团常务副总张海红说，

该公司入驻产业园后， 吸引了一批人就业。

“凡是像胡艳清这样，因为产业园建设土地被

征用的，只要想来我们企业上班，符合岗位要

求的，我们优先录用。 ”

离家近了，工资高了

今年 69 岁的郑海生是一名退休教师，原

是姬家山乡巫山沟村村民， 现搬到鹤山区惠

民二区，和老伴儿住在一套 73 平方米的两居

室里。 巫山沟属于浅山区， 生活条件非常艰

苦，回忆起在巫山沟住的时候，郑海生说：“那

时候真是苦，你们可能难以想象。 ”

郑海生说，在山里住的时候，每家门口都

有一个水窖，一下雨水窖就能存水，雨水澄几

天，他们就直接用了。“缺水缺怕了，郑老师来

的时候是带着挑水扁担过来的， 来了之后发

现根本用不着，自来水管一拧就有水吃了。 ”

鹤山区中山路街道办事处副主任关绍科说。

郑海生说，以前没怎么到过城里，现在到了

城里，真跟以前大不一样了。“不论是孩子上学，

还是瞧病看医生，都方便多了。 现在住进城里，

但孩子上学仍按农村政策享受‘两免一补’，就

医看病可参加新型城镇居民医疗保险。 ”

“就像小鸡站在门槛上两边叨”， 关绍科

这句比喻逗笑了在场的人。“凡是搬迁出来的

村民，哪个政策对他们更有利，就让他们享受

哪个政策，争取让他们花最少的钱，享受最好

的待遇。 ”关绍科说。

从山里出来，生活方便多了


